

*Christus hodie* : *Hodie* c'est le temps. Roi de l'éternité, le Christ est aussi le roi du temps. Lorsqu'Il paraît dans le monde les Anges chantent son avènement, les esprits malins s'enfuient à sa voix, la terre, la mer et toutes les créatures obéissent à ses ordres, les hommes se courbent sous son sceptre.

*Jésus est roi*. Rien ne résiste à sa puissance. Voici en quels termes grandioses David (1) célèbre les victoires du Christ : « Seigneur, Dieu des armées, qui est semblable à vous ? Vous êtes puissant, Seigneur, et votre vérité vous enveloppe. Vous avez terrassé comme un blessé l'orgueilleux : par votre bras tout puissant vous avez dispersé vos ennemis, à vous sont les cieux, à vous la terre ; vous avez établi l'univers et tout ce qu'il contient . . . Votre bras est armé de puissance.

*Jésus est roi*. Mais la puissance de son bras, le moment n'est pas venu de la déployer. Aujourd'hui comment règne-t-il ? Ecoutez le Roi Prophète : « Ceignez-vous de votre glaive, ô Roi très puissant. Par votre splendeur et votre beauté, avancez, marchez victorieusement et réglez. Et quelles sont les armes de ce Roi victorieux ? Ecoutez : C'est la vérité, la douceur et la justice : *Propter veritatem et mansuetudinem et justitiam*. Ps. 44

C'est la vérité d'abord. C'est lui-même qui l'affirme : Lorsque Pilate lui demande s'il est réellement roi et quelle royauté lui est échue en partage, il répond : *Rendre témoignage à la vérité : c'est pour cela que je suis né et que je suis venu en ce monde*. (S. Jean, XVIII, 37.) Archimède se faisait fort de soulever l'univers pourvu qu'on lui donnât un point d'appui. Pour soulever le monde des âmes, Jésus-Christ n'a voulu que sa parole pour point d'appui. Oui, pour que dans la prédication de l'Évangile toute la gloire revint à la vertu divine, et non au savoir faire du prédicateur, Il a choisi pour semeurs de cette parole des hommes de rien, des gens que saint Paul appelle la *balayure du monde*. Et les mystères qu'ils ont révélés au nom de Jésus-Christ, inaccessibles par leur hauteur, et insondables par leur profondeur, ont été crus sans exception des lettrés comme des ignorants, dans tous les temps et dans tous les lieux, malgré les préjugés des races et les passions du cœur humain ; la face du monde a été renouvelée, l'univers est devenu chrétien, Jésus

(1) Ps. 88.